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Stadt Werneuchen 1 

Ortsbeirat Löhme 2 

______________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 12. Sitzung des Ortsbeirates Löhme der Stadt Werneuchen 4 

______________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 23.04.2021 6 

Ort:  Löhmer Dorfstr. 31 (Hof Familie Engelke), 16356 Werneuchen 7 

Tag: 15.04.2021  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.  10 

Anwesend sind: 11 
Herr Uwe Scholz  
Herr Fred Engelke  
Herr Andreas Mäser  

 
 

Abwesend sind: 12 

 
Gäste: Hr. Kulicke (Bürgermeister), 2 Bürger 13 
Protokollant: Hr. Kampf (Verwaltung)  14 
______________________________________________________________________________ 15 

Tagesordnung: 16 

Öffentlicher Teil 17 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 04.03.2021 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht des Ortsvorstehers 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Stellungnahme zum Radverkehrskonzept für die Barnimer Feldmark – Fortschreibung 2021 
7 Stellungnahme über Zuschüsse Vereine, OT Löhme in 2021 
8 Beratung/Aufruf zum Ideenwettbewerb der Bundesregierung „Machen!2021“ 
9 Abgeordnetenfragestunde 
10 Mitteilungen der Verwaltung 
11 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 18 

Öffentlicher Teil 19 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 20 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 21 

Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung,3 22 
von 3 Mitgliedern sind anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.    23 

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 04.03.2021 24 
Herr Engelke: in Zeile 81/82 – Streichung: „ein Gericht zugunsten des Pächters Entschied“  25 
Dafür Einfügung: „der Pächter gerichtliche Schritte angedroht hat“    26 
Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   27 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 28 
Herr Scholz stellt auf Grund der umfangreichen und undurchsichtigen Unterlagen die Frage, ob 29 
TOP 6 verschoben werden soll. 30 
Herr Kulicke die Informationen über den bereitgestellten Link sind ungünstig gegliedert und im 31 
Ganzen zu Umfangreich die Verwaltung erstellt sortierte/strukturierte Unterlagen zur besseren In-32 
formation zum Radverkehrskonzept für die Barnimer Feldmark 33 
Herr Scholz soll TOP 6 auf die Orstsbeiratssitzung im Juni verschoben werden? 34 
Abstimmung Verschiebung TOP 6  35 
Ja Stimmen:  3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 36 
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Herr Scholz:  TOP 6 wird auf die Sitzung im Juni verschoben 37 
Bestätigung der Tagesordnung ohne TOP 6  38 
Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   39 

TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers 40 
Munitionssuche und Sprengungen erfolgten an den Badestellen Löhmer Haussee, zur Zeit wird die 41 
Suche auf den abgemähten Schilfflächen fortgesetzt 42 
Dorfputz erfolgte vor Ostern, über die Woche dezentral verteilt, vielen Dank an die Helfer 43 
In Vorbereitung auf Ostern wurde erfolgreich die Familienchallange – Bau von Vogelhäusern/ Nist-44 
kästen und die Prämierung 45 
Treffen beim Bürgermeister mit dem Ortsvorsteher Seefeld und der Barnimer Feldmark zum Löh-46 
mer Haussee, nächste Woche Begehung des Seefelder Teils, im Jahr 2021 Vorbereitung für För-47 
dermittelantrag, Ausbau, Ertüchtigung, wir sollen entsprechend des Löhmer Haussee-Konzeptes 48 
mit Ideen einbringen, z.B. Freilandsportgeräte am Rundweg 49 
Treffen beim Bürgermeister zum Thema Glasfaserausbau – Versorgung von Werneuchen bis 50 
2024, Löhme zweigeteilt – wie im Amtsblatt veröffentlicht über die Telekom, Rest über einen ande-51 
ren Anbieter 52 
Die über 80jährigen die gegen das Coronavirus geimpft werden wollten, wurden bei der Termin-53 
vereinbarung für das Krankenhaus in Bernau unterstützt 54 
Vertrag der Stadt mit der WBG für die Parkplätze auf den Grundstücken des jeweils anderen 55 
Grundstückseigentümers ist geschlossen, somit können am Wohnhaus 8We Parkplätze errichtet 56 
werden 57 
Zur Zeit wird ein Baumkataster erstellt 58 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 59 
Bürgerin: auf dem Fahrradweg von Löhme nach Seefeld kommen nähe Löhme Steine hoch, was 60 
wird da passieren? 61 
Herr Kulicke: bisher werden die entsprechenden Stellen nur erfasst, die Bearbeitung kann derzeit 62 
nicht geleistet werden 63 
Bürgerin: Was ist mit einer Telefonzelle für den Tausch von Büchern (analog der Zelle auf dem 64 
Marktplatz) 65 
Herr Mäser: evtl. ist eine Telefonzelle schwer zu beschaffen, da es diese seit einer Weile nicht gibt 66 
 - möglicherweise könnte man auf den Schlauchturm ausweichen 67 
Herr Kulicke: zunächst sollte der Standort geklärt werden 68 
Bürgerin: auf dem Rundweg wurde vor 1 bis 2 Jahren Recycling aufgetragen, dieses ist zu grob, 69 
dadurch entstehen Unfallgefahren für Rad-, Rollator- und Rollstuhlfahrende; vielleicht kann die 70 
Fläche abgerüttelt werden 71 
Herr Kulicke: der Rundweg befindet sich derzeit ohnehin in Planung, die Breite und auch Beschaf-72 
fenheit sind dort im Gespräch 73 
Herr Engelke: evtl. sollte man den Weg anheben, wenn ohnehin Bauarbeiten stattfinden 74 
Bürgerin: Frau Krüger, Inga fragt an, wie sie wieder Wahlhelferin werden kann  75 

TOP 6 (vorher TOP 7) Stellungnahme über Zuschüsse Vereine, OT Löhme in 2021 76 
Herr Scholz: Löhmer Schützengilde hat 2 Anträge auf Zuschüsse gestellt, in Löhme und in Seefeld 77 
soll trotzdem abgestimmt werden oder das erst geklärt werden? 78 
Herr Engelke: hat der OB Seefeld schon darüber beraten? 79 
Herr Kulicke: OB Seefeld hat noch nicht darüber beraten 80 
Herr Mäser: ist es generell möglich öfter zu beantragen? 81 
Herr Kulicke: es ist generell möglich; dazu finden derzeit Beratungen statt, sodass es evtl. geän-82 
dert wird. Sollen nicht ortsansässige Vereine berücksichtigt werden, muss dies explizit im OB be-83 
schlossen werden 84 
Es folgt eine allgemeine Diskussion 85 
Abstimmung, ob nicht Ortsansässige Vereine bei der Vergabe von Zuschüssen berücksichtigt wer-86 
den:  87 
Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 88 
Über die Verteilung der Vereinszuschüsse wird wie folgt entschieden: 89 

Antragsteller 
Mitglieder beantragter 

Zuschuss in 
€ 

bewilligt 
in € 

Verwendungszweck 
2021 

bewilligt in 
2020 

Angelverein „An-
gelfreunde Löh-

42 300,00 300,00 Reparaturen Stegan-
lage, Präsente Angel-

300,00 
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mer Haussee“ e. 
V. 

veranstaltungen, Grill-
abende 

Förderverein 
Dorfkirche zu 
Löhme e. V. 

49 300,00 300,00 
Tag des offenen 
Denkmals, Mutter-
tagskonzert 

300,00 

Schützengilde 
Löhme 1992 e.V. 
(Verein hat im OT 
Seefeld 200 € be-
antragt) 

66 300,00 300,00 

Anschaffung einer 
Jugendsportpistole 
und Übungsschei-
benmaterial für die 
Jugendarbeit 

300,00 

Gesamtkosten  900,00 900,00  
 

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 90 

TOP 7 (vorher TOP 8) Beratung/Aufruf zum Ideenwettbewerb der Bundesregierung 91 
„Machen!2021“ 92 

Herr Scholz-erläutert die Möglichkeiten -> Park mit Begegnungspunkt Spielplatz/Sitzecke erweitern 93 
Baumstumpf schnitzen lassen. Fragt, was soll aus dem Baumstumpf geschnitzt werden? 94 
Herr Mäser gibt zu bedenken, dass zunächst geklärt werden muss, was aus dem Baumstumpf 95 
werden soll 96 
Herr Kulicke schlägt vor sich mit Herrn Oehme abzusprechen wie hoch der Baumstumpf bleiben 97 
kann 98 
Herr Scholz erklärt, der Vorschlag von Herrn Kulicke wird umgesetzt 99 

TOP 8 (vorher TOP 9) Abgeordnetenfragestunde 100 
Herr Mäser: bleibt das abgeschnittene Schilf nun liegen? 101 
Herr Scholz: das Schilf muss liegen bleiben bis der vorhandene Sprengstoff beseitigt ist 102 
Herr Engelke: wie ist der Sachstand bezüglich des Windrades 103 
Herr Scholz: zum Thema Windrad gibt es noch nichts Neues 104 
Herr Engelke: wie ist der Sachstand bezüglich der Leitung von Wasser des Wasserwerkes in den 105 
Löhmer See? 106 
Herr Scholz: Gespräch mit Herrn Dahlke hat stattgefunden; Herr Dahlke spricht sich dafür aus 107 
 - weiteres Vorgehen muss mit dem Bürgermeister abgestimmt werden 108 
 - evtl. sollte der Kontakt zur unteren Wasserbehörde Barnim gesucht werden 109 
Herr Kulicke: bei der unteren Wasserbehörde wird dafür zu wenig Geld zur Verfügung stehen 110 
 - Empfehlung die Verwaltung zu beauftragen die private Wasserentnahme zu unterbinden 111 
Herr Engelke: das Entnehmen für Private Zwecke ist nur erlaubt, wenn es die Situation zulässt 112 
Allgemeine Diskussion zu geklärtem Wasser, der Menge und wie es dem See zugeleitet werden 113 
könnte 114 
Herr Engelke: die Privatentnahme von Wasser ist nicht der Grund für den geringen Pegel 115 
Herr Scholz: die Verwaltung soll prüfen, wie viele Wasserentnahmestellen es am Löhmer See gibt 116 
Herr Engelke: Bauer Peters zäunt öffentliche Flächen am See ein -> die Verwaltung soll das bitte 117 
prüfen 118 
Herr Engelke: erläutert seine Frage zum Baurecht Außenbereich Bebauung Löhmer Dorfstraße Nr. 119 
52a siehe Protokoll vom 16.03.2021 Zeile 154  - er bittet zu klären, welche rechtlichen Konsequen-120 
zen ergeben sich aus den Schreiben des Bürgermeisters an das Bauordnungsamt von 2006 und 121 
2007 (Anlage des Protokolls 16.03.2021). Er bitte in Eberswalde nachzufragen. 122 
Herr Scholz: offene Punkte aus dem letzten Protokoll 123 

Löhmer Kirchmauer 124 
Herr Kulicke: die Kirche verweist auf die bestehenden Verträge 125 
- der Werdegang wurde mit dem Anwohner besprochen, gestaltet sich jedoch schwierig, da der 126 
Anwohner niemanden auf sein Grundstück lassen möchte 127 
- die Stadt geht in Vorleistung, das Bauvorhaben ist in Arbeit 128 
|-> die Kosten werden nicht auf die Friedhofsgebühren umgeschlagen 129 
Herr Engelke: Erinnerung an Zeile 160 des Protokolls vom 16.03.2021 130 

TOP 9 (vorher TOP 10) Mitteilungen der Verwaltung 131 
das Totholz im Park wird Zeitnah geschnitten 132 
die große Kastanie steht unter Naturschutz; ein Termin mit der UNB  findet demnächst statt    133 
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TOP 10 (vorher TOP 11) Schließung der Sitzung 134 

Ende: 20:22 Uhr 135 

______________________________________________________________________________ 136 

___________________________ 137 
Uwe Scholz 138 
Ortsvorsteher 139 


	BM_TEXT3
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT4
	Text
	Tagesordnung
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	AbstimmungK
	Zu

